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L'anno 2019 il giorno 17 del mese di maggio alle ore 15:30, in Rieti, presso la Segreteria 

dell'Ordine, sita a Palazzo di Giustizia, è riunito il Consiglio dell'Ordine degli Avvocati nelle persone 

dei signori: 

Avv. Attilio Francesco Ferri          Presidente                                                   presente  

Avv. Chiara Mestichelli                 Segretario                                                    presente 

Avv. Italo Carotti                           Tesoriere                                                     presente 

Avv. Carla Amadei        Consigliere                                                  assente 

Avv. Marco Arcangeli        Consigliere                                                  presente 

Avv. Anna Maria Barbante            Consigliere                                                  presente 

Avv. Maria Caterina Bontempi      Consigliere                      presente 

Avv. Eusebio Graziosi                 Consigliere                                                   presente 

Avv. Domenico Maria Orsini       Consigliere                                                  presente 

 

Ordine del Giorno: 

   
1. Comunicazioni del Presidente;  

2. Delibazione eventuali nuovi esposti;  

3. Tenuta albi;  

4. Gratuito Patrocinio;  

5. Istanze al C.O.A.;  

6. Liquidazione parcelle;  

7. Esame bozza regolamento COA;  

8. Approvazione bozza bilancio  

9. Tentativo di conciliazione  

10. Varie ed eventuali.  



 
Si passa all’esame del punto 1 all’Ordine del Giorno (Comunicazioni del Presidente); 
Il Presidente procede alle comunicazioni di rito. 

• DELIBERA N° 1 
Il Consiglio delibera di accreditare l’evento del 24.05.2019 organizzato da codesto COA in 

collaborazione con l’Ordine dei Dottori Commercialisti e degli Esperti Contabili di Rieti dal 

titolo “IL CODICE DELLA CRISI E DELL’INSOLVENZA” riconoscendo ai partecipanti n. 4 

crediti formativi. 

Si comunichi. 

• DELIBERA N° 2 
Il Consiglio delibera di approvare la bozza del protocollo di intesa sugli incarichi ai CTU rimessa in 

data 15.05.2019 dall’Ordine degli Ingegneri all’esito delle due riunioni del 10 e 14.05.2015, come 

da pec che si allega al verbale quale parte integrante. 

 

• DELIBERA N° 3 
Il Consiglio delibera, salva la ricomprensione dell’argomento in specifico regolamento, che le 

bozze provvisorie di lavoro scambiate tra i consiglieri di detto Ordine su attività delegate non 

vengano pubblicate e, ove richiesto da un consigliere, se ne venga dato atto a verbale. 

Per quanto riguarda invece il punto relativo alla pubblicazione delle delibere del COA, come da 

intese, esse non faranno parte di uno specifico punto all’ODG ma del punto comunicazioni del 

Presidente. 

In applicazione di tale principio, dalla pubblicazione del verbale relativo all’adunanza del 3 maggio 

2019, dovrà essere espunta la bozza che risulta ivi pubblicata. 

• DELIBERA N° 4 
Il Consiglio, con rifermento alla adunanza del 10 maggio 2019, delibera di pubblicare le delibere: 

n.1, 2, 3, 4, 7, 8, 9 quest’ultima così denominata su correzione numerica che si opera con la 

presente deliberazione. 

Il Consigliere Graziosi chiede che unitamente alla delibera n.9, venga pubblicata la nota dallo 

stesso depositata nella detta adunanza del 10 maggio 2019. 
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L’Avv. Barbante si associa alla richiesta del Consigliere Graziosi, trattandosi di due scritti che sono 

stati riversati nella discussione del deliberato e non trascritti per mera economia dell’attività del 

consiglio. Qualora così non fosse, si imporrebbe non già una verbalizzazione riassuntiva ma una 

verbalizzazione più dettagliata. Pertanto, in mancanza di una indicazione generale intervenuta solo 

in data odierna, ritiene che, in applicazione del principio della trasparenza, e nulla ostando, tutte le 

note allegate al verbale vengano pubblicate, facendo parte integrante del deliberato. Rileva, 

altresì, in merito alla delibera n.9 corretto che non risulta riportata la dichiarazione più volte fatta 

nel corso della discussione dalla sottoscritta circa la dichiarazione di astensione in merito a 

qualunque decisione sul punto nel merito della questione degli incarichi indiretti, sollevata 

dall’iscritto Alessandro De Sanctis e chiede, pertanto che la delibera venga integrata nel senso che 

“la stessa si astiene dalla trattazione della questione nel merito, ferma restando la richiesta di 

rimessione al CNF”.  

L’Avv. Carotti rileva che le note depositate all’adunanza del 10 maggio 2019 rappresentano un 

mero lavoro provvisorio e preparatorio all’adozione di un provvedimento, non rivestendo alcun 

interesse la loro pubblicazione all’esterno, bensì un inutile appesantimento ed eccessiva 

dilatazione del principio di trasparenza. 

Il Consigliere Graziosi contesta quanto dichiarato dal Consigliere Carotti atteso che la nota rimessa 

dal sottoscritto e allegata al verbale del 10 maggio 2019 non è un lavoro preparatorio ma esprime il 

proprio parere in merito al tema degli incarichi giudiziari; e per un principio di trasparenza e 

pubblicità dell’attività svolta in consiglio insiste nella pubblicazione della stessa. 

Il Presidente, fermo quanto già detto in ordine alla valenza delle note del 3 maggio 2019 e del 10 

maggio 2019, già allegate come da richiesta ai relativi verbali, ritiene non necessaria la 

pubblicazione allo stato degli atti in quanto la volontà del Consiglio sul punto è assolutamente in 

fieri e, d’altro canto, sia le sue mere opinioni in merito sia quelle degli altri consiglieri ivi comprese 

quelle dell’Avv. Graziosi sono comunque agli atti e al momento opportuno verranno pubblicate.    

Non può, allo stesso tempo, sottacersi il fatto che la pubblicazione dell’opinione del Presidente su 

un tema così delicato, prima che il Consiglio addivenga a una decisione definitiva, possa indurre gli 

iscritti a comportamenti contrastanti.  



Il Consigliere Bontempi evidenzia che la delibera n.9 corretto è priva di interesse per la 

pubblicazione in quanto riporta pareri parziali e solo di alcuni consiglieri e quindi di nessuna utilità 

per gli iscritti. Nel caso comunque in cui la maggioranza del Consiglio decidesse di pubblicare la 

detta delibera, chiede che vengano pubblicati anche gli allegati prodotti dal Presidente Ferri e il 

Consigliere Graziosi. 

L’Avv. Graziosi contesta quanto dedotto dal Presidente Ferri atteso che procrastinare la 

pubblicazione del parere espresso in merito dal sottoscritto ad altra data non fa che dimostrare la 

pretestuosità e infondatezza di quanto sostenuto dal Presidente medesimo. Pubblicare la delibera 

come già deciso nell’odierna adunanza e non il proprio parere riportato nel verbale del 10 maggio 

2019 appare del tutto ingiustificato. 

Il Presidente, ferma rimanendo la legittimità di ogni opinione in merito, ritiene eccessive e fuori 

luogo le accuse di pretestuosità e infondatezza, atteso che il suo personale apporto è stato sempre 

volto e sarà sempre volto a una migliore valutazione dei fattio sottoposti all’attenzione del 

Consiglio. 

L’Avv. Barbante esprime parere contrario alla prospettata ipotesi di non pubblicazione della 

delibera e chiede comunque che venga pubblicata la presente delibera. 

Viene messa ai voti la proposta dell’Avv. Graziosi di pubblicare sia la delibera n.9 che gli allergati. 

La stessa riceve voti 3 e contrari 5. 

Sulla proposta dell’Avv. Carotti e Ferri di pubblicare solamente il testo della deliberazione e non gli 

allegati riceve n.5 voti favorevoli e n.3 contrari. 

Sulla proposta dell’Avv. Bontempi di non pubblicare né il testo della delibera né gli allegati, riceve 

voti favorevoli 1 e voti contrari 7. 

Pertanto, il Consiglio delibera di pubblicare la delibera n.9 senza allegati. 

…omissis… 

• DELIBERA N° 6 
Il Consigliere Graziosi, in ordine all’opera d’arte dell’artista Ozmo, chiede che la lettera inviata al 

Sindaco, al Presidente del Tribunale e al Presidente della Regione da parte del Presidente 

dell’Ordine si inviata anche a tutti gli iscritti e che tale argomento sia affrontato nel prossimo 

Consiglio.. 
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L’Avv. Carotti rileva che non si tratta di un punto all’ODG e comunque materia già decisa con 

precedente delibera. 

Il Presidente ritiene che la questione possa essere trattata in altra seduta. 

Il Consiglio delibera di rinviare la discussione sul punto a prossima adunanza. 

^^^^^^^ 

L’Avv. Barbante chiede al Presidente e al Segretario del Comitato dei Presidenti dell’Unione degli 

Ordini Forensi del Lazio Avv. Mestichelli chiarimenti in merito ai punti 1 e 2 posti all’ODG della 

riunione fissata per lunedì 20 maggio 2019 e ciò in considerazione dell’apparente rilevanza, 

quantomeno dell’argomento posto al punto 1 dell’ODG, e considerato che le decisioni assunte in 

tale sede hanno un evidente riflesso sugli interessi di tutto il Foro e quindi la rappresentanza del 

Foro il parere del Presidente Ferri sul punto sarebbe auspicabile che venisse condiviso o 

comunque approfondito in sede consiliare. 

In diversa ipotesi, le decisioni assunte in sede distrettuale avrebbero una valenza vincolante sugli 

iscritti del distretto senza alcuna concertazione preventiva e quindi in maniera non condivisibile. 

Anche in merito al punto 2, si richiede quale è stato il percorso dei lavori distrettuali sul punto della 

liquidazione giudiziale del Patrocinio a spese dello stato. 

Chiede pertanto che, in mancanza di notizie in merito, il nostro rappresentante in sede distrettuale 

all’incontro del 20 maggio 2019 chieda un differimento della trattazione all’esito della conoscenza 

compiuta degli elementi posti all’ODG. 

L’Avv. Graziosi, associandosi alle osservazioni della Collega Barbante, rileva quanto al punto 1 

all’ODG l’estrema genericità dello stesso che non permette di comprendere l’argomento che sarà 

trattato nell’adunanza prevista. 

Il Presidente ha ben presente le proprie prerogative e i limiti del proprio mandato e sulla base degli 

stessi riferirà in Consiglio all’esito della riunione dell’Unione. 

L’Avv. Mestichelli fa presente che l’Ordine del Giorno dell’Adunanza dell’Unione è deciso e 

predisposto dal Presidente dell’Unione, in totale autonomia. 

• DELIBERA N° 7 



Il Presidente, in riferimento al decreto notificato al COA e a tutti i Consiglieri in data 10 .5.19 con il 

quale il CNF ha comunicato la fissazione del reclamo n.38/19 per l’udienza del 23.05.2019 in 

ordine alla ineleggibilità dell’Avv. Carla Amadei e quindi la illegittimità della relativa proclamazione 

avvenuta in data 23.01.2019; considerato che non si ravvisa un interesse collettivo della categoria 

che giustifichi la costituzione nel predetto giudizio innanzi al CNF da parte del Coa di Rieti, 

propone al Consiglio di deliberare la non costituzione nel predetto giudizio. 

L’Avv. Barbante dichiara di astenersi. 

L’Avv. Graziosi, pur non essendo l’argomento tra quelli fissati all’ODG, ritiene opportuno che il 

Consiglio dell’Ordine non si costituisca in giudizio e non prenda alcuna posizione in merito al 

reclamo elettorale proposto. 

Il Consiglio delibera al unanimità la proposta. 

 

Si passa all’esame del punto 2 all’Ordine del Giorno (Delibazione eventuali nuovi esposti); 

Nulla sul punto. 

 

Si passa all’esame del punto 9 all’Ordine del Giorno (Tentativo di conciliazione); 

…omissis… 

 Alle ore 19,45 l’Avv. Arcangeli esce dall’adunanza. 

Si passa all’esame del punto 3 all’Ordine del Giorno (Tenuta albi); 

• DELIBERA N° 9 

Il Consiglio, vista l’istanza prot. n. 1459/2019 del 17.05.2019 dell’Avv. Tamara Guidi delibera la 

cancellazione dall’Albo degli Avvocati della stessa, fermo l’obbligo del pagamento della quota 

annuale per l’anno 2019.  

Si passa all’esame del punto 4 all’Ordine del Giorno (Gratuito Patrocinio); 

…omissis… 

Si passa all’esame del punto 5 all’Ordine del Giorno (Istanze al C.O.A.); 

• DELIBERA N°12 
Il Consiglio, vista l’istanza della Associazione Custodi e Delegati di Rieti, prot. n. 1419/2019 del 

14.05.2019 e le relative integrazioni del 14.05.2018 prot. n. 1426/2019 e del 15.05.2019 prot. 
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n.1443/2019, delibera di accreditare l’evento dell’11.06.2019 e di concedere il patrocinio gratuito 

e di riconoscere n.4 crediti formativi. 

Si comunichi. 

Si passa all’esame del punto 8 all’Ordine del Giorno (Approvazione bozza bilancio); 

• DELIBERA N° 13 

L’Avv. Carotti, considerato che la bozza del rendiconto consuntivo 2018 è pervenuta nella 

disponibilità dei consiglieri tutti nella serata del giorno 15 maggio 2019, e quindi troppo a 

ridosso dell’adunanza odierna, chiede la fissazione di una adunanza apposita per il giorno 

sabato 25 maggio p.v. in mattinata, al fine di consentire ai consiglieri un esame più 

approfondito. 

Il Consigliere Graziosi ritiene opportuno il differimento richiesto dal Tesoriere Carotti. 

Il Consiglio delibera di fissare per tale incombente il giorno sabato 25 maggio 2019 ore 

10,00. 

 

Si passa all’esame del punto 6 all’Ordine del Giorno (Liquidazione parcelle); 

Nulla sul punto 

 

Si passa all’esame del punto 10 all’Ordine del Giorno (Varie ed eventuali); 

Nulla sul punto 

 
Il presente verbale si compone di n.9 pagine ed è costituito da n.13 deliberazioni, ed è 

chiuso alle ore 20,41. 

                     Il Presidente               Il Segretario   

         Avv. Attilio Francesco Ferri                                    Avv. Chiara Mestichelli 


